

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, dapat disimpulkan bahwa:

1. Proses dan tahapan pemberdayaan masyarakat dalam pengembangan ekonomi melalui BUMDes Srikandi yaitu: Menggali potensi desa, Dibentuknya 3 unit usaha yaitu perikanan, pengelolaan retribusi pasar, dan tempat kuliner. Melakukan sosialisasi untuk memperkenalkan BUMDes Srikandi pada masyarakat luas. Disusunya rencana-rencana baru dan unit usaha baru untuk memajukan BUMDes Srikandi agar dapat menyumbang PAD Desa Tunggangri.
2. Dampak Positif Pemberdayaan Masyarakat dalam Pengembangan Ekonomi melalui Badan Usaha Milik Desa Srikandi Desa Tunggangri yaitu: Kondisi ekonomi masyarakat mengalami peningkatan sosial ekonomi, Setelah didirikanya unit-unit usaha BUMDes masyarakat Desa Tunggangri dapat berekmbang di sector perekonomian. Unit usaha perikanan dan pengelolaan retribusi dapat memberikan sumbangan PAD dan memberikan lapangan pekerjaan baru. Tempat kuliner ditengah Desa merupakan acuan bertambahnya perekonomian masyarakat. Sedangkan dampak Negatif Pemberdayaan Masyarakat Dalam Pengembangan Ekonomi melalui Badan Usaha Milik Desa Srikandi Desa Tunggangri tidak ditemukan.

3. Kendala yang dialami dalam melakukan strategi pemberdayaan masyarakat dalam pengembangan ekonomi melalui BUMDes Srikandi yaitu Kurangnya Alokasi Dana, Adanya Penolakan Dari Masyarakat, kurang sadarnya masyarakat akan sosialisasi yang diadakan. Solusinya pengurus BUMDes dan pemerintah desa untuk mengantisipasi kendala berikut ini yaitu terus melakukan pendampingan dan sosialisasi terhadap masyarakat agar partisipasi masyarakat tetap besar untuk mengembangkan ekonominya dan pengembangan BUMDes Srikandi Desa Tunggangri.

## **B. Saran**

1. Bagi Pengelola BUMDes Srikandi

Dengan adanya peneliti ini diharapkan pengelolaan BUMDes kedepannya lebih ditingkatkan lagi, untuk memberdayakan masyarakat dalam pengembangan ekonominya. Kinerja secara profesional dan peningkatan potensi untuk masyarakat bisa lebih baik lagi dan masyarakat Desa Tunggangri lebih bisa maju, makmur dan sejahtera.

2. Bagi Masyarakat

Diharapkan dengan adanya peneliti ini bisa dijadikan pengetahuan tentang keberadaan BUMDes dan juga membantu dan mendukung semua kegiatan yang diadakan BUMDes guna tercapainya sebuah tujuan.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti mengharapkan kepada peneliti selanjutnya untuk melakukan penelitian ke lembaga-lembaga yang belum pernah di pakai oleh penelitian seperti BUMDes Srikandi ini.